
Compte rendu du CA Attac Paris 15 du mardi 29 novembre 2022 

Réunion en visioconférence 

Présent·es :  Chantal, Françoise, Frédéric, Marie-Yvonne, Nelly 

1) Préparation AG – comptes 2021/2022 
Cf. les demandes de la Banque Postale, il est nécessaire de publier des comptes par année 
civile. Les (ré)adhésions sont prises de janvier à décembre. Christine et Daniel travaillent donc 
sur une publication des comptes clos sur 2021 et donneront un état des comptes non arrêtés 
de janvier à novembre 2022, avec une prévision sur décembre 2022. 
L’administration de la MVAC devient insistante sur la signature d’une convention (même si la 
Directrice temporise). Dans ce cas, des comptes par année civile seront adaptés… 
Attac France réfléchit à limiter les reversements de cotisations aux CL qui auraient de la 
trésorerie. 
 

2) Rapport d’activités 
Après un bon redémarrage, il y a eu une baisse des activités du 15e à la rentrée de septembre, 
en particulier après le report / annulation du projet de projection de « La Fabrique des 
Pandémies » mi-septembre, qui devait être annoncée dans le festival « Images 
Mouvementées » et au forum des associations du 15e. Ce projet avait été validé lors du CA du 
30 mai. Cependant, s’y est ajoutée La contribution de 250€ HT pour l’intervention de Marie-
Monique Robin qui n’a pas pu être débattue dans un CA formel comme demandé par Martine, 
malgré quelques tentatives infructueuses d’organisation (moins de 3 participant.es sur les 
différentes demandes). 
 

3) Candidatures au groupe de coordination 
Les présent·es ont l’intention de se représenter dont Nelly au Bureau (co-présidence) si élue 
au CA. Elle sera absente de la réunion (maladie) et donnera un pouvoir. (Un lien par Whatsapp 
devait être possible).  
Il serait souhaitable que des plus jeunes se présentent et s’engagent, en redéfinissant peut-
être de nouvelles actions. Actuellement, les dernier·ères venu·es ne sont pas encore 
adhérent·es à Attac France. 
 

4) Ciné-débats 
Le projet d’organiser une séance au cinéma Chaplin atour du film de Yannick Kergoat « La 
(très) grande évasion » en janvier 2023 est approuvée (Evelyne y est également favorable). La 
sortie du film est prévue en décembre mais cela parait court cf. La programmation mensuelle 
du Chaplin. L’idéal serait d’avoir Vincent Dreuzet pour le débat. Nelly voit avec le Chaplin. 
 

5) Animation/exposés pour les prochaines réunions 
Il faudrait que les « nouveaux » confirment leurs propositions d’exposés. Celui sur « La 
désobéissance civile » n’est finalement pas confirmé. 
Deux nouveaux contacts (une économiste qui habite dans le 7e / un inspecteur du travail) 
pourraient apporter leurs compétences. 
 

6) Réunions conjointes en IdF 
 



. Il avait été décidé d’une conférence-débat avec Maxime Combes sur le TCE/ les ALE en 
décembre avec le CL de Montreuil, qui a ensuite souhaité élargir le débat avec un lien sur les 
superprofits et autres, en invitant par exemple Florence Lauzier et Dominique Plihon, mais 
sans demander l’avis des autres CL.  Maxime Combes s’est alors désisté en proposant d’autres 
intervenants possibles sur le TCE et les ALE (une soirée ne semblait pas de trop sur ces seuls 
sujets). A suivre, peut-être sur janvier … 
 
. Il est prévu le 28 janvier 2023, au CICP une après-midi plutôt ciblée sur l’accueil des nouveaux 
adhérent.es en IDF. Des volontaires pour l’organisation sont les bienvenu·es. La prochaine 
réunion de préparation est prévue en visio le 15 décembre à 12h. 
 

7) Participation d’attac à des collectifs 
. Dans le 15e, les liens avec d’autres organisations telles que la LDH depuis le départ de Rosine 
se sont distendus. Elle était très active et militante, et proche des idées d’attac. Marie-
Christine Mallen, nouvelle présidente, est plus réservée sur les actions collectives avec des 
soutiens de partis politiques. 
 
. Au niveau national, attac fait partie de l’Alliance Ecologique et Sociale (PJC Plus Jamais Ca) : 
Oxfam, Greenpeace,  Les Amis de la Terre, Confédération Paysanne, CGT, FSU, Solidaires. Des 
représentant·es participent à des réunions, dont à Paris. Nous avons des retours mais 
quelquefois avec retard sur des rassemblements et actions. Cela peut passer également par 
les campagnes d’attac.  
Attac est moins moteur qu’il y a 20 ans, ses modes de réflexion sur l’économie dans les 
problématiques écologiques et sociales ayant été en partie intégrés depuis par d’autres 
organisations, syndicats et partis politiques.  
 

8) Université d’Eté  
Malgré des retours plutôt négatifs des CL d’Idf sur la disponibilité des militant·es, le CA d’attac 
France a décidé, en partenariat avec le CRID, qu’elle aurait lieu en région parisienne durant la 
2e quinzaine d’aout. Pour le moment, aucun lieu n’est trouvé. 

 
  


